



Prüfling:

Lukas Michels

Gesellenstück:

TV-Sideboard

Holzart:

Eiche

Ausbilder:

Stefan Kraik, Erkelenz



Als Gesellenstück habe ich ein TV-Sideboard geplant. Da wir zuhause uns neu eingerichtet haben, kam mir die Idee, etwas Besonderes und Langlebigen für meine Eltern zu bauen. Ein TV-Sideboard eignete sich dafür am besten. Wie der Name schon verrät, dient das Sideboard als Unterschrank für den Fernseher. Das Möbelstück sorgt mit speziellen optischen Eyecatchern für den Hingucker und ist ein wahres Einzelstück.

Die Außenmaße des Möbelstückes umfassen 1414mm x 550mm an 550mm in der Tiefe. Nicht inbegriffen ist der Sockel der sich mittig unter dem Stück befindet, mit den Maßen 1000mm x 60mm an 350mm in der Tiefe. Das Stück ist mit Eiche furniert und wird außen in Anthrazit lackiert. Das Sideboard besteht aus einem großen Außenkorpus, mit jeweils einem Innenkorpus rechts, wie einem Innenkorpus links.

Die mittleren drei Fächer mit Glasböden, die als Einleger dienen, werden für den Receiver und andere Gerätschaften gebraucht. Um die Kabel bestmöglich verlegen und einstecken zu können, werden drei Fronten, die jeweils in allen drei Fächern vorhanden sind, mit Magneten versehen, um diese einfach zu lösen. Dies ermöglicht eine einfache Kabelmontage. Zudem befindet sich im Deckel eine kleine Klappe um zusätzlich die Kabel für den Fernseher erreichen zu können. Die Rückwand wird durch Schrauben fixiert, wodurch eine weitere Option gelassen wird, die Kabel zu erreichen. Der rechte Innenkorpus besitzt drei Schubladen, von denen zwei mechanisch mit Push-to-open geführt sind und der obere Schubkasten mit einem Kulissenauszug versehen ist. Um die Schublade einfach öffnen zu können, dient eine Griffleiste; diese befindet sich unscheinbar auf der Oberkante der Schubladenfront. Der linke Innenkorpus spiegelt die gleiche Optik wieder, wie die Fronten des rechten Innenkorpus. Hierbei handelt es sich jedoch um eine große Front die lediglich Nuten eingefräst bekommt, um ein symmetrisches Bild zu schaffen. Die Front ist mit einem Schwenktürbeschlag versehen, wodurch die gesamte Front nach rechts versetzt wird, um somit den Innenraum zugänglich macht. Die Front lässt sich ebenfalls mit einer Griffleiste öffnen. Die Griffleisten werden, genauso wie der Außenkorpus, in Anthrazit lackiert, um ein harmonisches Bild zu schaffen. Die zeitlose Farbe passt sich sehr gut der Eiche an. Die jeweiligen Fronten münden mit Gehrungen an die Innenkorpusse, wodurch sich ein elegantes Furnierbild ergibt.

Dies ist eine der Besonderheiten an dem Stück; zudem besitzt der Außenkorpus Gehrungen, welche nach vorne gerichtet sind, wodurch die Plattendicke sehr gering erscheint. Dies macht optisch sehr viel her und wirft alle Blicke auf sich. Im Inneren des linken Korpus befinden sich Einlegeböden, um möglichst viel Stauraum zu schaffen. Das gesamte Möbelstück steht auf einem Sockel, der sehr nach innen steht, wodurch der Schrank schwebend wirkt.

Der TV-Schrank entspricht genau der Herausforderung, der ich mich bereit fühle entgegen zu stellen und alles von mir abverlangt, was ich gelernt habe.

Tischler gestalten ihr Gesellenstück

Tischler

**Innung
Heinsberg**